

# Apertura del Año Jubilar 2025 en Albacete

Hoy a las 17:30 h desde la parroquia de  
Ntra. Sra. de la Asunción hacia la  
S.I. Catedral



Sagrada Familia  
29 diciembre 2024

# Hoja Dominical

SEMANARIO DE LA IGLESIA EN ALBACETE



## La familia, fuente de esperanza en el Jubileo

**C**elebramos con alegría desbordante la Jornada de la Sagrada Familia bajo el lema «Familia, fuente de esperanza», en comunión con todas las diócesis del mundo en la apertura del Jubileo convocado por el papa Francisco. Este es un tiempo especial de gracia que nos invita a ser peregrinos de esperanza. La Sagrada Familia de Nazaret nos guía en este camino hacia el encuentro con Cristo, la fuente de toda esperanza.

Vivimos en este mundo de transformación acelerada, con un progreso notable en muchos aspectos, como en el campo de la comunicación. Sin embargo, este desarrollo también genera situaciones que desafían algunos de los valores más profundamente vinculados a la familia. Si en el seno de la familia se experimenta y se aprende la compañía, el amor incondicional y las actitudes más básicas de gratitud y entrega, contrasta fuertemente con un mundo herido por la soledad y el aislamiento, la superficialidad en las relaciones y los vínculos interesados o egoístas.

Por eso, el gran canto a la esperanza que propone el Papa en este Jubileo que inauguramos nos invita a re-

orientar nuestras actitudes según los parámetros de apertura al otro, de entendimiento entre los distintos, de donación y servicio. En definitiva, a encarnar y concretar esa esperanza de manera viva y eficaz. Este es el hermoso reto que Francisco lanza a toda la Iglesia y, de modo particular, a cada familia para vivirlo en sus propios hogares.

La familia, célula fundamental de la sociedad y también de la Iglesia, celebra su día en todas las parroquias de nuestros pueblos y barrios este domingo. A nivel diocesano, nos unimos a la Apertura del Jubileo, a partir de las 17:30 horas. Allí, algunas familias harán visible, con su participación en varios momentos, que la Iglesia universal y la particular de nuestra Diócesis están de júbilo. Y lo están porque siguen encontrando, en el testimonio de tantas familias que se convierten en agentes activos de la pastoral ordinaria, esa fuente de esperanza que tanto necesita el mundo y la propia Iglesia.

Equipo Delegación Familia y Vida

# Ocho años al servicio de las familias en Albacete

**Y**a son ocho años de trabajo dedicados a ofrecer apoyo a las familias. El Centro de Orientación Familiar (COF) de Albacete ha prestado durante este tiempo un servicio a todas las personas de la Diócesis que han solicitado su ayuda en áreas como la orientación familiar, la orientación jurídica, la mediación familiar y otros ámbitos, incluso aquellos que no forman parte directa de su labor habitual. Su equipo multidisciplinar se distingue por estar siempre abierto a la escucha y comprometido con la búsqueda de soluciones a las diversas problemáticas que se le presentan.

En el COF son conscientes de las inseguridades que surgen dentro del núcleo familiar: a veces entre las parejas, en ocasiones con los hijos, y otras con los mayores. Estas situaciones necesitan atención específica, ya que las dudas y los conflictos en

las relaciones familiares pueden crecer y volverse más difíciles de resolver si no se abordan a tiempo. El equipo del COF agradece la confianza depositada en ellos por las más de 220 personas atendidas en 170 casos, lo que ha dado lugar a 384 sesiones de trabajo en estos ocho años. Sin embargo, lo que más valoran son las palabras de agradecimiento recibidas de las familias. Expresiones como: *“Gracias por vuestra escucha”, “Gracias por tratar de entenderme”, “Gracias por ayudarnos”, “Por lo que hemos avanzado en nuestra relación matrimonial”, “Gracias porque nos habéis ayudado a conocer un poco más”* o *“Gracias por las herramientas que nos habéis dado, que nos ayudan a comprendernos mejor”* han sido el mayor reconocimiento para todo el equipo. En particular, una pareja destacó su sorpresa y gratitud al descubrir que un servicio de esta calidad era gratuito y ofrecido por la Iglesia.



El COF sigue apostando firmemente por la persona y la familia, reconociendo que estos pilares son fundamentales para construir una sociedad más respetuosa y cohesionada. Las familias representan un espacio privilegiado para superar conflictos, fomentar relaciones sanas, educar y adquirir herramientas valiosas para desenvolverse en la vida.

El equipo del COF continúa trabajando con dedicación. Puedes encontrarlos en su sede, en la calle Lepanto 76, 3.º derecha, los martes de 10 a 13 horas y los jueves de 17 a 21 horas. También están disponibles en el teléfono 967 256 638 y en el correo electrónico [cof@diocesisalbacete.org](mailto:cof@diocesisalbacete.org)

## En Navidad, regalar Comercio Justo le sienta bien a todo el mundo

**E**n estos días en los que el consumo se dispara, Cáritas Diocesana de Albacete y Romero Comercio Justo, iniciativa de economía solidaria de la Fundación El Sembrador, lanzan una propuesta alternativa para celebrar la Navidad de una manera más responsable. Sumándose a la campaña de la Coordinadora Estatal de Comercio Justo, con el lema *“En Navidad, regalar Comercio Justo le sienta bien a todo el mundo”*, animan a la sociedad a reflexionar sobre el impacto de sus decisiones de compra durante estas fechas.

Incluir en tus compras productos de comercio justo supone apoyar un sistema de producción basado en valores como el respeto a los derechos humanos, labo-



rales y sociales: salarios dignos, condiciones laborales adecuadas y seguras, lucha contra la explotación infantil, igualdad de género y producción ecológica y respetuosa con el planeta.

En tiendas como Romero Comercio Justo, ubicada en Hermanos Jiménez, 13, encontrarás alimentos, regalos y artesanía elaborados bajo principios éticos. Productos como té, café, chocolate o textiles no solo se convierten en un obsequio perfecto, sino también en un gesto que transforma vidas. Además, Romero Comercio Justo cuenta con una variedad de cestas para regalar en estas fechas, con la opción de personalizarlas con diferentes productos de comercio justo.



Carta del Administrador Diocesano

D. Julián Ros Córcoles



## Año Jubilar 2025: Peregrinos de Esperanza en Albacete

**H**oy, domingo 29 de diciembre, en la fiesta de la Sagrada Familia de Jesús, María y José, celebramos la apertura del Año Jubilar 2025, bajo el lema “*Peregrinos de la Esperanza*”. Nos reuniremos a las 17:30 h en la Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción de Albacete. Desde allí, como Pueblo de Dios, iniciaremos una peregrinación hacia la Iglesia Catedral, guiados por el Crucifijo del Jubileo. Durante el recorrido por nuestras calles, llevaremos en nuestras manos una vela encendida, símbolo de nuestra fe y de la luz de Cristo que nos acompaña. Culminaremos este camino con la celebración solemne de la Santa Misa Jubilar en la Catedral.

Este Año Jubilar coincide con el 75º aniversario de nuestra diócesis de Albacete, que celebraremos con el lema “*Gratitud y Esperanza*”. Como signo concreto de este espíritu de gratitud y compromiso, apoyaremos diversas obras sociales diocesanas, como el Centro Diocesano de Migrantes y la ayuda a las misiones. Además, llevaremos a cabo una plantación de árboles para crear una arboleda conmemorativa, con un árbol por cada parroquia, simbolizando la vida y la esperanza que queremos transmitir a las futuras generaciones. Asimismo, la Iglesia en España realizará un gesto jubilar conjunto con un proyecto de atención a mujeres en situación de vulnerabilidad.

No olvidemos que los principales “lugares jubilares” para nuestra peregrinación son los enfermos, los pobres, los encarcelados y quienes sufren de cualquier ma-

nera. Estamos llamados a acompañarlos con gestos de caridad y solidaridad. Ellos nos muestran el rostro de Cristo sufriente y nos invitan a llevarles el consuelo del Evangelio.

“Los fieles podrán conseguir la Indulgencia Jubilar si visitan, por un tiempo adecuado, a los hermanos que se encuentran en necesidad o dificultad (enfermos, encarcelados, ancianos en soledad, personas con capacidades diferentes...). De este modo, realizan una peregrinación hacia Cristo presente en ellos (cfr. Mt 25, 34-36), cumpliendo las condiciones espirituales, sacramentales y de oración habituales. Los fieles podrán repetir estas visitas durante el Año Santo, obteniendo en cada ocasión la Indulgencia plenaria, incluso diariamente” (*Penitenciaría Apostólica, Sobre la concesión de la Indulgencia durante el Jubileo 2025*).

“El camino de la vida cristiana necesita momentos fuertes que alimenten y robustezcan la esperanza, compañera insustituible que permite vislumbrar la meta: el encuentro con el Señor Jesús” (Papa Francisco, *Bula Spes non confundit*, n. 5). Este Año Santo es una oportunidad especial para peregrinar en familia y comunidad hacia los lugares jubilares. El Papa nos recuerda: “*No es casual que la peregrinación sea un elemento fundamental de todo Jubileo. Ponerse en camino es un gesto propio de quienes buscan el sentido de la vida. La peregrinación a pie ayuda a redescubrir el valor del silencio, del esfuerzo y de lo esencial*”.

Además de nuestra Catedral de San Juan Bautista, todos los santuarios marianos serán lugares jubilares de gracia y encuentro con Dios. Este año recordamos especialmente el Santuario de la Virgen de Belén, que celebra el centenario de su coronación canónica. También será lugar jubilar la Parroquia de Nuestra Señora de la Esperanza en Peñas de San Pedro, recordándonos que la esperanza es el corazón de este Jubileo.

Con gozo, anuncio que celebraremos una peregrinación diocesana a Roma del 30 de junio al 4 de julio de 2025, para unirnos a la Iglesia universal en esta experiencia de fe y comunión. Las inscripciones ya están abiertas y se pueden realizar escribiendo a: [jubileo2025@diocesisalbacete.org](mailto:jubileo2025@diocesisalbacete.org). Dado que las plazas son limitadas, os invito a inscribiros cuanto antes.

No faltará una ocasión privilegiada para mirar nuestro pasado con gratitud en la exposición que, con el título “*Sub signum crucis*”, se está preparando con dedicación y afecto. Será una oportunidad de visualizar la corta historia de nuestra Iglesia diocesana desde la contemplación que desde siglos han hecho nuestros antecesores a la figura de Cristo Crucificado y Resucitado, centro de nuestra fe.

Os animo a vivir este Año Santo con corazones abiertos y disponibles. Que cada paso en este camino jubilar sea una oportunidad para fortalecer nuestra fe, renovar nuestra esperanza y crecer en caridad.

# El Papa Francisco propone acciones para la paz y la dignidad humana en 2025

En el mensaje del Papa Francisco para la 58ª Jornada Mundial de la Paz, que se celebrará el 1 de enero de 2025, titulado “Perdona nuestras ofensas: concédenos tu paz” sugiere tres propuestas concretas para el nuevo año: la condonación de la deuda externa, la abolición de la pena de muerte y un fondo mundial para la eliminación definitiva del hambre.

**E**l Obispo de Roma comienza afirmando: “Al inicio de este nuevo año que nos da el Padre celestial, tiempo jubilar dedicado a la esperanza, deseo dirigir mi más sincero deseo de paz a toda mujer y hombre, en particular a quien se siente postrado por su propia condición existencial, condenado por sus propios errores, aplastado por el juicio de los otros, y ya no logra divisar ninguna perspectiva para su propia vida”.

Francisco destaca que en el 2025 la Iglesia católica celebra el Jubileo, “un evento que nos impulsa a buscar la justicia liberadora de Dios sobre toda la tierra y a sentirnos llamados a ser voz de tantas situaciones de explotación de la tierra y de opresión del prójimo”. Subraya que cada persona “debe sentirse responsable de algún modo por la devastación a la que está sometida nuestra casa común, empezando por esas acciones que, aunque sólo sea indirectamente, alimentan los conflictos que están azotando la humanidad”.

El Papa señala que “el evento jubilar nos invita a emprender diversos cambios, para afrontar la actual condición de injusticia y desigualdad”, Nos recuerda que “los bienes de la tierra no están destinados sólo a algunos privilegiados, sino a todos”. Asimismo, advierte que “cuando una persona ignora el propio vínculo con el Padre, comienza a albergar la idea de que las relaciones con los demás puedan ser gobernadas por una lógica de explotación, donde el más fuerte pretende tener el derecho de abusar del más débil”.

Francisco reflexiona sobre la lógica de la explotación, aplicándola a la crisis de la deuda internacional, que afecta principalmente a los países del sur global. Subraya que estas naciones, además de soportar la carga de la deuda externa, se enfrentan también a una deuda ecológica impuesta por los países más desarrollados.

En este contexto, y dentro de este Año Jubilar, invita “a la comunidad internacional a emprender acciones de remisión de la deuda externa, reconociendo la existencia de una deuda ecológica entre el norte y el sur del mundo. Es un llamamiento a la solidaridad, pero, sobre todo, a la justicia”.

## ACCIONES PARA RESTAURAR LA DIGNIDAD HUMANA

### DEUDA INTERNACIONAL

En primer lugar, Francisco retoma el llamamiento de san Juan Pablo II, realizado con motivo del Jubileo del año 2000, para lograr una significativa reducción, e incluso una condonación total, de la deuda internacional que pesa sobre el destino de muchas naciones.

El Pontífice también insiste en que, “reconociendo la deuda ecológica, los países más ricos se sientan llamados a hacer lo posible para condonar las deudas de aquellas naciones que no están en condiciones de devolver lo que deben”. Además, subraya que, “para evitar que este gesto se convierta en un acto aislado de beneficencia, con el riesgo de perpetuar el círculo vicioso de financiación y deuda, es indispensable desarrollar una nueva arquitectura financiera. Esto debería conducir a la creación de un Documento financiero global, basado en la solidaridad y la armonía entre los pueblos”.

### VIDA HUMANA

En segundo lugar, el Santo Padre solicita “un compromiso firme para promover el respeto de la dignidad de la vida humana, desde la concepción hasta la muerte natural, permitiendo que cada persona ame su propia vida, mire al futuro con esperanza y desee desarrollo y felicidad para sí misma y para sus hijos”.

### FONDO MUNDIAL

Francisco también relanza un llamamiento inspirado en san Pablo VI y Benedicto XVI, dirigido especialmente a las generaciones jóvenes, en un tiempo marcado por los conflictos armados. Incita a utilizar “al menos un porcentaje fijo del gasto en armamento para la creación de un Fondo mundial que elimine definitivamente el hambre y facilite, en los países más pobres, actividades educativas orientadas al desarrollo sostenible y a la lucha contra el cambio climático”.

**El Papa concluye su mensaje con un ferviente deseo: “Espero que el 2025 sea un año en el que crezca la paz: esa paz real y duradera, que no se detiene en las objeciones de los contratos o en las mesas de compromisos humanos”. Finalmente, eleva a Dios esta oración: “¡Concédenos tu paz, Señor!”, y envía sus mejores deseos para el nuevo año a todas las personas de buena voluntad.**